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Александр КОЦ

Главкомы РВСН, ВКС 
и ВМФ рассказали 
подробности о новейших 
российских вооружениях, 
взбудораживших 
мировые СМИ.

- В условиях создания США глобаль-
ной системы ПРО, элементы которой 
окружают нашу территорию, приняты 
ответные меры. Они позволяют га-
рантированно противодействовать 
этой угрозе безопасности России, - 
заявил командующий Ракетными
войсками стратегиче-
ского назначения Сер-
гей Каракаев.

По словам генерал-
полковника, испы-
тания новой тяжелой 
межконтинентальной 
ракеты «Сармат», сме-
няющей «Воеводу», 
успешно стартовали в 
декабре.

- По своим харак-
теристикам и боевой 
эффективности ракета «Сармат» 
превосходит предшественников и не 
имеет мировых аналогов, - пояснил 
командующий РВСН. - Беспреце-

дентная масса полезной 
нагрузки и универсаль-
ность боевой платфор-
мы ракеты «Сармат» 
позволяют оснащать ее 
разделяющуюся голов-
ную часть всеми типами 
боевых блоков. Она по-
ражает цели на больших 
дальностях, используя 
различные траектории 
полета.

А испытания ракет-
ного комплекса «Аван-
гард», оснащенного 
планирующим крыла-

тым блоком, завершены.
- От боевых блоков, летя-

щих к цели по баллисти-
ческой траектории, пла-
нирующий крылатый блок 
отличает вот что: он летит 
на высоте в десятки кило-
метров в плотных слоях ат-
мосферы, - рассказал Сергей 
Каракаев. - Блок движется 
на гиперзвуке на межконти-
нентальную дальность. Ма-

неврируя по курсу и высоте, 
он обходит зоны обнаружения и по-
ражения всех перспективных средств 
противоракетной обороны.

Еще одна новинка, о которой го-
ворил президент, - авиакомплекс 
«Кинжал». Он обеспечивает нане-
сение ударов по целям на дальность 
более 2000 км без захода в зону ПРО 
противника.

- Высокоскоростной самолет-

носитель позволяет до-
ставить ракету с уникаль-
ными летно-техническими 
характеристиками в район 
сброса за минуты, - расска-
зал главком ВКС генерал-
полковник Сергей Сурови-
кин. - Маршевый двигатель 
аэробаллистической раке-
ты за секунды разгоняет 
боезаряд до гиперзвуковой 
скорости.

Ракета маневрирует на 
превышающих 
скорость звука 
скоростях. И га-

рантированно преодолева-
ет противодействие систем 
ПРО.

- Все пуски гипер звуковых 
аэробаллистических ракет 
поразили цели, - добавил 
главком ВКС. - С 1 декабря 
2017-го первое авиаформи-
рование, оснащенное ави-
ационным ракетным ком-
плексом «Кинжал», начало 
опытно-боевое дежурство. 
С отработкой боевого при-
менения.

О новом подводном беспилотни-
ке рассказал главком ВМФ адмирал 
Владимир Королев. Испытана ядерная 
энергоустановка.

- Она позволяет необитаемому 
подводному аппарату двигаться на 
глубине более тысячи метров и на 
большой скорости, оставаясь неза-
меченным для противника, - пояс-
нил главком ВМФ. - Мы получили 
неограниченную дальность плавания, 
низкую шумность и высокую манев-
ренность. И скрытный выход к объ-

ектам поражения.
По словам Вла-

димира Королева, в 
состав ВМФ океан-
ская многоцелевая 
система войдет по 
завершении цикла 
испытаний.

- Это оружие 
позволит ВМФ 
решать широкий 
спектр задач в 
дальней морской 
зоне, в акваториях 
у территории про-
тивника, - добавил 
адмирал.

Картина дня: в стране

«Россия добилась в Сирии очевидной 
победы, достигнутой с впечатляю-
щей эффективностью, гибкостью и 
координацией военных и политиче-
ских действий. Параллельно РФ сме-
стила США с первого места в деле 
разрешения политического кризиса 
на Ближнем Востоке, дипломатиче-

ское лидерство Вашингтона в регионе 
подор вано. Укрепились позиции рос-
сийского бизнеса, который сможет 
сыграть важную и выгодную для себя 
роль в реконструкции Сирии».

Журнал Military Review,  
официальное издание  

вооруженных сил США.

«Кинжал» наточен. «Авангард» на подходе
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О НАС ПИШУТ

Дмитрий ОЛЬШАНСКИЙ

Поразительна, конеч-
но, эта тусовка людей, 
которые совершенно 
серьезно говорят, что 
не нужно ни армии, ни 
ракет, ни бомбы, ни во-
енных планов, что нет в 
мире врагов, что не от 
кого защищаться, что 
все это ужасно, ужасно, 
ужасно.

Так и говорят.
Разумеется, все это не 

нужно и ужасно только 
в России.

Где угодно еще - хоть 
в Америке, хоть в Из-
раиле, хоть в Китае, хоть 
у арабов каких-нибудь, 
хоть у соседней страны, 
неназываемой от гре-
ха, - там совсем другое 
дело, ну что вы, и там 
любое оружие, любая 
армия очень даже же-
лательна, ну или хотя 
бы естественна и ника-
ких возражений не вы-
зывает.

Но не здесь.
А если поднять брови 

и спросить: позвольте, 
а что же тогда нужно 

здесь? - они, конечно, 
скорчат благочестивую 
рожу и скажут, что нуж-
ны, мол, образование и 
медицина.

Но если вы не идиот, 
то вы отлично помните, 
что было с образовани-
ем и медициной, когда 
у власти и вокруг вла-
сти были те самые лю-
ди, которым ракеты не 
нужны.

И как поступают с об-
разованием и медици-
ной те их друзья и кол-
леги, которые занимают 
должности до сих пор.

Так что это простое и 
милое вранье не рабо-
тает.

Больше того, очевид-
но, что если вам нужны 
военные, то вам нужны 
инженеры, врачи, шко-
лы, лаборатории - а если 
вам военные ни к чему, 
а только велосипеды, 
шенгенские визы и 
борьба с харрасментом, 
то вы зарежете и врачей, 
и учителей.

Это уж не говоря о 
том, что без ракет и 
военных ваших учите-

лей и врачей разбомбят 
другие военные други-
ми ракетами, и как это 
бывает, мы уже видели 
много раз.

Эх, да что это за без-
надежная полемика с 
мнением слабоумных, 
которые только приду-
риваются, что они сла-
боумные, а на самом-то 
деле отлично все пони-
мают, но, как однажды 
и навсегда сказал Кон-
стантин Крылов, наши 
голуби - это просто чу-
жие ястребы.

«Вопрос дня» о том, 
как назвать новое 

российское оружие, - 
на < стр. 3.

 ■ ЛИЧНЫЙ ВЗГЛЯД

Наши голуби - 
это просто чужие ястребы

 Полное выступление 
президента  
и видеоролики 
о новом оружии - 
на сайте kp.ru
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Павел ЧЕРНЫШОВ

Экологи, лесопромышленники  
и ретейлеры России  
выступили за постепенный 
отказ от полиэтиленовой 
упаковки.

Экспертный совет при правительстве Рос-
сии предлагает запустить пилотный проект 
по ограничению оборота полиэтиленовых 
пакетов в 20-километровой зоне вокруг 
Байкала, в Крыму и в других курортных 
зонах. Об этом в ходе «круглого стола» на 
тему «Ответственное потребление. Модный 
тренд или необходимость?», организован-
ного группой лесопромышленных компаний 
Segezha Group (входит в АФК «Система») 
в партнерстве с Ассоциацией менеджеров 
России, сообщил руководитель рабочей 
группы «Экология и природопользование» 
экспертного совета при правительстве РФ 
Рашид Исмаилов.

СРОК РАЗЛОЖЕНИЯ - ОТ 400 ЛЕТ
- Мы предложили сделать пилоты по огра-

ничению оборота полиэтиленовых пакетов 
в экологически уязвимых зонах. Например, 
на Байкальской природной территории. 
На территории 20 км сделать такой за-
прет, посмотреть, как это будет работать, 
обобщить практику, - поделился планами с 
экспертным сообществом и журналистами 
Рашид Исмаилов. - Потом вынести это, воз-
можно, на тиражирование в другие регионы 
с уникальной природной средой.

В ходе «круглого стола» были представле-
ны итоги выполнения поручения Экспертно-

го совета правительства РФ по выработке 
совместно с Комитетом по экологии Откры-
того правительства мер государственного 
регулирования по сокращению потребле-
ния полиэтиленовой упаковки и пакетов.

По экспертным данным, ежегодно в Рос-
сии реализуется 65 млрд. штук полиэтиле-
новых пакетов. Только население Москвы 
в год использует 4 млрд. таких сумок, и 
если не принять соответствующие меры, 
то через 100 лет их площадь позволит вы-
стелить всю территорию столицы России 
56 раз. На долю отходов в виде полиэти-
леновых пакетов сегодня приходится 325 
тысяч тонн в год от общего объема твер-
дых коммунальных отходов. При этом они 
являются «бессмертным» мусором, срок их 
разложения - от 400 до 1000 лет.

- Осознавая значимость проблемы и ее 
катастрофические последствия, 76 стран 
мира уже ввели запрет или ограничения 
на обращение полиэтиленовых пакетов в 
торговле. На долю этих стран приходится 
80% населения жителей земли. В России 
подобные ограничения до сих пор отсут-
ствуют, - уточнила вице-президент Segezha 
Group Мария Василькова. - Только опе-
ративное вмешательство государства и 
принятие мер, регулирующих оборот по-
лиэтиленовых пакетов в России, позволит 
нивелировать негативные экологические 
последствия и обеспечит минимизацию не-
восполнимого ущерба окружающей среде.

СОКРАТИТЬ «пОЛИЭТИЛЕНОвый 
СЛЕД»

Эксперты высказали единое мнение, что 
избавиться от пластиковых материалов 

сегодня не так просто, так как они при-
сутствуют во многих отраслях и сферах 
жизни человека.

- Время - максимально сократить «полиэ-
тиленовый след» на земле путем вторичной 
переработки и замещения этого явления 
экологически дружественным сырьем,  - 
констатировала Мария Василькова.

Топ-менеджер лесопромышленного ком-
плекса предложила постепенно ограничить 
прием отходов из пластика на полигоны 
ТБО; запретить в стране бесплатную раз-
дачу одноразовых пакетов в торговых сетях 
до конца 2018 года, сократить до конца 
2019 года общее количество реализуемых 
в стране одноразовых полиэтиленовых па-
кетов до уровня, эквивалентного до 90 
штук в год на человека и до 40 пакетов 

к 2025 году. Также, по ее мнению, было 
бы целесообразно, чтобы цена пластико-
вого пакета в ретейле была не меньше 
бумажного за счет акциза, поступающего 
в экологический фонд для финансирования 
оборота и переработки отходов.

В ходе «круглого стола» участники обсу-
дили также предложения по стимулирова-
нию производства и потребления биоразла-
гаемой упаковки в обществе, обосновали 
необходимость запрета производства и 
продажи полиэтиленовых пакетов для му-
сора (включая биодеградирующие), опреде-
лили требования к экологичной упаковке 
(ГОСТы и маркировку), пилотные проекты 
запрета оборота полиэтиленовой упаковки 
в 20-километровой зоне всех значимых 
рекреационных зон.

Курорты без пакетов
 ■ ТЕНДЕНЦИЯ

Пр
ес

с-
сл

уж
ба

 У
К 

«С
ЕГ

ЕЖ
А 

ГР
УП

П»

Мария Василькова (вторая слева) обратила внимание 
экспертов, что 76 стран мира ввели запрет или ограничения 

на обращение полиэтиленовых пакетов в торговле.
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Роспотребнадзор рассказал,  
как правильно покупать духи к 8 Марта

Александра КОЗЛОВА

в первую очередь парфюм  
все равно нужно нюхать.

Это мы в каждом празднике видим воз-
можность отдохнуть, а Роспотребнад-

зор видит в нем потенциальную 
опасность. Для организма или 
кошелька. Накануне 8 Марта 
защитники прав потребителей 
выпустили памятку о выборе 

парфюма в подарок. 
 

Совет первый:
попросить  
понюхать духи

Тут специалисты Роспотребнадзора Аме-
рику не открыли. 

Продавец обязан предоставить возмож-
ность покупателю ознакомиться с запахом 
парфюма. 

Совет второй:
проверить содержимое 
упаковки

Как только выбор сделан и наступает мо-
мент покупки, надо проявить двойную бди-
тельность. 

Обычно продавец несет на кассу новый 
флакон в коробке, запечатанной в целло-
фановую пленку. Важно попросить снять 
пленку, открыть коробку, осмотреть флакон, 
проверить распыление. 

Совет третий:

внимательно 
прочитать этикетку 

Там должно быть указано: название, юри-
дический адрес изготовителя, юридический 
адрес импортера (по которому можно отпра-
вить претензии), объем флакона, срок годно-
сти, условия хранения, список ингредиентов 
и особые меры предосторожности.

Если возникает сомнение в качестве про-
дукции, покупатель имеет право запросить 
у продавца товарно-сопроводительную до-
кументацию. А именно - сертификат или 
декларацию соответствия требованиям за-
конодательства о техническом регулирова-
нии. В сертификате нужно проверить срок 
его действия. Если сертификата нет или на 
упаковке нет информации об изготовителе и 
импортере, безопасность духов не гарантиру-
ется. Такая дотошность в проверке баналь-
ного флакончика парфюма важна. По закону 
обменять косметику и духи просто так нельзя. 
Только если товар «содержит недостатки или 
при покупке была предоставлена недостовер-
ная информация о нем». В Роспотребнадзоре 
советуют апеллировать к статье 18 «Закона 
о защите прав потребителей». Там сказано, 
что при обнаружении недостатков в товаре 
покупатель имеет право:

✓ требовать замены товара на аналогичный;
✓ требовать замены товара на товар другой 

марки с доплатой или компенсацией (в за-
висимости от цены);

✓ потребовать скидки;
✓ требовать возврата денег.

 
- Милый,  

а почему флакон 
наполовину пуст?  

Ты столько вынюхал, 
пока выбирал?!

выбираем 
лучшие 
подарки -  
на kp.ru. Там 
же - видео, как 
выбрать букет
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Алена МАРТЫНОВА

Авиакатастрофа Ан-148 
11 февраля унесла жизни  
65 пассажиров и шести чле-
нов экипажа, летевших из  
Москвы в Оренбургскую об-
ласть. Спустя почти три не-
дели не все погибшие еще опо-
знаны, а компенсацию в 1 млн. 
рублей от страховщиков пока 
получили лишь несколько семей. 
И это оказалось на руку ушлым 
мошенникам. «Комсомолка» 
разбиралась, кто зарабаты-
вает на чужом горе.

«СКИНЬТЕ ХОТЬ  
100 РУБЛЕЙ»

29-летний москвич Алексей 
Никитченко, летевший тем 
рейсом, был единственным 
кормильцем в семье. Жена в 
декрете, родители в другом 
городе. Спустя три дня после 
авиакатастрофы в соцсетях 
появилось объявление о сбо-
ре денег его родне.

«Семья Алексея сейчас на-
ходится в очень трудном по-
ложении, на руках у вдовы 
двое детей двух и трех лет, - 
написал ВКонтакте 20-летний 
житель Реутова Дмитрий Ер-
шов. - Средства, положенные 
государством, Наталья полу-
чит не скоро. Я редко прошу 
о помощи, но даже 100 рублей 
сейчас помогут Наташе прово-
дить любимого в последний 
путь». Несколько дней благо-
детель щедро собирал лайки, 
а вместе с ними и переводы от 
интернет-пользователей. Пока 
не выяснилось, что Ершов к 
Никитченко никакого отно-
шения не имеет.

- Мне написали друзья, 
спросили: знаю я этого челове-
ка? - рассказала «Комсомолке» 
вдова Алексея Анна. - Конеч-
но, нет! Он переврал не только 
мое имя, но и информацию о 
детях: у нас один маленький 
сын. Конечно, тяжело, и фи-
нансово в том числе. Но я не 
собиралась никого просить о 
помощи. 

Как только Ершова разо-
блачили, он удалил свою стра-
ницу, а все собранные деньги 
якобы перевел Анне. И правда, 
ей от неизвестного отправите-
ля пришло 15 300 рублей. Но 
Ершов ли их перевел? А если 
он, все ли это деньги, которые 
он срубил на чужом горе?

К афере парень готовился 
заранее. 

Когда в подмосковном Реу-
тове устроили вечер памяти 
погибших, Ершов, оказав-
шийся в нужном месте, не упу-
стил возможности пообщаться 
с журналистами. Несколько 
местных СМИ написали, что 
для него крушение самоле-
та «стало личной трагедией, 
унесшей жизнь однокурсни-
ка». Притом что погибшему  
было 29 лет, а Ершову - всего 
20.

- Накануне, 10 февраля, мы 
переписывались, планирова-
ли встретиться. Так трагич-
но оборвалась его жизнь, - «с 
трудом сдерживая эмоции», 
заливал он журналистам. 

Ссылки на публикации 
Дмитрий разместил на своей 
странице - чем не подтверж-
дение дружбы с Никитченко? 
Почему из всех 65 пассажи-
ров аферист решил заработать 
именно на этой семье, неиз-
вестно. Возможно, потому что 
Алексей - один из немногих 
москвичей, которые были на 
борту. А Реутов всего в кило-
метре от МКАД. 

«Комсомолке» удалось до-
звониться «другу семьи».

- Ничего говорить не буду, - 
заявил Ершов и бросил трубку.

ПОХОРОНИЛ ЗАЖИВО 
ВСЮ СЕМЬЮ

Погоревшего афериста в 
родном Реутове хорошо зна-
ют. Из подмосковного кол-
леджа «Энергия», где Ершов 
учился на технолога пищево-
го производства (и где никог-
да не учился погибший Алек-

сей Никитченко. - Ред.), его 
отчислили месяц назад.

-  Мы все перекрестились! - 
признается бывший одно-
группник махинатора Ники-
та Иванов. - Он столько дел 
успел натворить. Дважды «ми-
нировал» колледж, и это толь-
ко цветочки. Отчислять его 
тогда не стали, ограничились 
беседой. Пожалели: сирота 
ведь, все родные умерли…

В сентябре, по словам Ни-
киты, группа договорилась за-
купить именную поварскую 
форму с вышитыми инициа-
лами. Впереди выпуск. Ершов, 
как староста, собирал деньги - 
по 3500 с человека, а всего в 
группе 23 студента. В ноябре 
форма должны была прийти. 
Но ни в декабре, ни даже в ян-
варе ее не было. Когда выяс-
нилось, что деньги тоже про-
пали, разгорелся скандал. А 
вскоре на пороге появилась 
женщина средних лет, по-
просила рассчитать полную 
стоимость долга и извинилась 
за сына.

- Сына? Так вы же умерли - 
только недавно скидывались 
на похороны, - вылупили гла-
за одногруппники.

Оказывается, несколько 
месяцев назад Дима при-
шел на занятия чернее тучи: 
«Мама долго болела, спасти 
не смогли. Даже не знаю, на 
что хоронить». Однокашники 
скинулись кто по 500, кто по 
2000. «Что бы я без вас делал! 
- растрогался «великий ком-
бинатор», засовывая деньги 
в карман. 

В общем, в тот единствен-
ный визит в колледж «вос-
кресшей» матери пришлось 
расплатиться не только за 
форму, но и за свои похо-
роны - набежало больше 
100 тысяч! Тогда же в группе 
узнали, что «умершие» па-
ру лет назад бабушка и дядя 
Димы Ершова вполне живы-
здоровы. Но денег «за их 

похороны» с мамы уже по-
стеснялись спросить - она 
как-то нехорошо держалась 
за сердце…

Куда студент-разводила 
тратил деньги, неизвестно. 
В колледж приезжал на ста-
реньком «Форде», ходил в од-
них и тех же джинсах. При 
этом вел себя очень уверенно. 
Чуть мероприятие, хватался 
за микрофон - хоть ведущим, 
хоть певцом. Однокурсников 
уверял, что работает в адми-
нистрации города, занимает-
ся досугом молодежи. И дей-
ствительно, со второго курса 
Ершов оформил свободное 
посещение, на занятиях бы-
вал редко, зато его часто ви-
дели в местном дворце куль-
туры. Чем точно занимался, 
никто не знает, с деловым 
видом крутился в дверях. 

Мы позвонили в тот самый 
реутовский ДК.

- Знаю такого, но у нас не 
работал. Так и напишите: ни-
ког-да-у-нас-не-ра-бо-тал! - 
отрезал директор.

«НУ И РОДСТВЕННИЧКИ»
Мало того. По какому-то 

невероятному совпадению 
«великий комбинатор» ока-
зался связан еще с одним 
громким делом - Ольги Али-
совой, которая летом про-
шлого года насмерть сбила 
в подмосковной Балашихе 
шестилетнего Алешу Шим-
ко, в крови которого якобы 
обнаружили лошадиную дозу 
алкоголя.

- Этот Ершов - племян-
ник мужа Ольги Алисовой, 
которого называют крими-
нальным авторитетом, - сооб-
щил «КП» отец Алеши Роман 
Шимко. - Я его не раз видел 
на судебных процессах. И 
всегда он вел себя вызываю-
ще, с удовольствием выступал 
на камеры...

В сети есть записи, где Дми-
трий с пеной у рта защищает 
родственницу. Он даже ходил 
к Малахову на «Пусть гово-
рят».

P. S. Но самое интерес-
ное в этой исто- 

рии, что жуликом никто из 
правоохранительных органов 
пока не заинтересовался.

Обыкновенный цинизм

А вы сталкивались 
с обманом 
в соцсетях? 
Расскажите свои 
истории на kp.ru
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На похороны 
Алексея 

Никитченко 
жулик 

собирал 
деньги  

в соцсетях.

КСТАТИ 

В соцсетях  
не первый раз 
наживаются  
на чужом горе 

В 2015 году, после авиака-
тастрофы над Синайским полу-
островом, унесшей жизни 224 
человек, циничные предпринима-
тели начали торговать в интерне-
те одеждой с фото самой юной 
жертвы - 10-месячной Дарины 
Громовой. Футболки - 1500 руб., 
шапка - за 1228. Модели на фото, 
рекламирующие товары, расплы-
вались в улыбке, а родным по-
гибших бизнесмены предлагали 
15-процентную скидку. Юристы 
разводят руками: с точки зрения 
закона предъявить предпринима-
телям нечего. Родным остается 
только через суд отстаивать свои 
права на фото.

«Великий комбинатор»  
из Подмосковья зарабатывал  
на жертвах авиакатастрофы

Ради вкусных 
обедов Дмитрий 

Ершов готов 
на многое.

ВАЖНО

Как отличить мошенников  
от благотворителей
❶ Обратите внимание на реквизиты. Мошенники нередко берут 

реальные посты о помощи, но дополнительно приписывают к 
ним номера своих электронных счетов, Яндекс и Qiwi-кошельков. 
Если деньги собирает благотворительный фонд, свяжитесь с ним 
и перепроверьте все реквизиты.

❷ Проверьте фото тех, кому собирают деньги. Загрузите картинку 
в поисковик, и вам откроются сайты, на которых она встреча-

ется. Сверьте информацию с вашим объявлением  - расхождений 
быть не должно.

❸ Мошенники используют крупный яркий шрифт и призывы: 
«Срочно! Максимальный репост!» Но деталей обычно мало.

В настоящих объявлениях история написана обстоятельно и под-
робно, с указанием нужной суммы, реквизитами, отчетом о сборе 
средств.
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В эфире Радио «КП» (fm.kp.ru) 
специалисты рассуждали: 
стоит ли родителям 
вмешиваться в подготовку 
школьных заданий, когда 
их нужно выполнять и... 
нужно ли вообще.

«Нам ничего не задали!» - радост-
но сообщает школьник. И вы тут же 
настораживаетесь: «Не может быть! 
Покажи дневник». Мы, выросшие 
в строгости советской (или постсо-
ветской) школы, категорически не 
понимаем: как это - не делать уроки? 
Между тем передовые педагогиче-
ские практики домашнего задания не 
предусматривают. Правильно ли это? 
И есть ли золотая середина? Об этом 
в студии Радио «КП» мы поговорили 
с директором Института возрастной 
физиологии Российской академии об-
разования Марьяной Безруких, побе-
дителем конкурса «Учитель года-2017» 
историком Ильей Демаковым и авто-
ром тренинга по совершенствованию 
детско-родительских отношений пси-
хологом Татьяной Ночкиной.

НЕ НАДО ГРУЗИТЬ
М. Безруких:
- Наши дети в плане загруженности 

на фоне остального мира выглядят 
хуже всех (см. графику). В старших 
классах они делают уроки фактически 
за счет сна.

И. Демаков:
- Сегодня от школьника ежедневно 

по 5 - 6 часов требуется быть сосредо-
точенным и давать результат. И когда 
он возвращается домой и сталкивает-
ся с объемом домашних заданий, для 
него все начинается по второму кру-
гу. Поэтому неудивительно, что чем 
больше мы сегодня грузим ребенка, 
тем больше у него желание ускольз-
нуть от этого. Например, в простран-
ство гаджетов - там нет нас с нашим 
домашним заданием.

Т. Ночкина:
- Самостоятельные дети вполне 

укладываются в нормативы, кото-
рые сегодня отводятся на выполне-

ние домашнего задания. Проблемы, 
как правило, есть именно у тех детей, 
которые привыкли делать уроки со 
взрослыми, - начинается волокита, 
слезы, ребенок отвлекается.

Я чаще сталкиваюсь с перегружен-
ными родителями. Дети, которых 
жестко контролировали в учебе в 
начальных классах, вырываются из 
оков. Ближе к 6 - 7-м классам начи-
наются очень серьезные конфликты: 
протесты, двойки, невыполненное 
домашнее задание.

ЗАБУДЬТЕ ПРИНЦИП 
«НЕ ЗАКОНЧИШЬ - 
НЕ ВСТАНЕШЬ»

М. Безруких:
- Правильнее всего делать домашнее 

задание с 15.00 до 17.00. После 7 вече-
ра производительность резко падает. 
Ребенок затрачивает слишком много 
усилий, чтобы сосредоточиться. И в 
итоге все это становится бессмыслен-
ным. Распорядок должен быть такой: 
вышел из школы, погулял (ребенку 
необходимо быть на воздухе минимум 
1,5 часа в день), пообедал, отдохнул, 

хорошо хотя бы минут 15 полежать 
(малыши первоклассники часто бук-
вально проваливаются в сон; многие 
в начальных классах еще играют), 
сделал уроки.

Важный момент: нельзя делать сра-
зу все по принципу «не закончишь - 
не встанешь». В начальных классах 
нужно разбивать подготовку домаш-
них заданий на периоды. 15 - 20 минут 
позанимался - выпил сока, съел ябло-
ко, походил. Дети в таком возрасте 
быстро утом-
ляются.
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Кому нужна эта 
домашка?!

М. Безруких:
- Нужны ли задания на дом? Скорее нужны. Я не буду говорить 

про подростков, они уже умеют сами регулировать: что-то про-
пускают (выполнить все задания ко всем урокам просто невоз-
можно), а что-то делают. Но тревогу вызывают ученики начальной 
школы. Они не умеют распределять свое время.

И. Демаков:
- Я своим ученикам не задаю. Но не представляю матема-

тику или литературу без домашних заданий. А в истории или 

в русском языке, на мой взгляд, 
без них вполне можно обойтись. В 
моем случае как на это реагируют родители: 
«Не может быть ничего не задано. Что-то должен делать!» По 
статистике ЮНЕСКО, примерно в половине стран мира сегодня 
учат без домашних заданий. Там педагоги сумели договориться 
с родителями. И если сегодня мы говорим об отмене или хотя 
бы сокращении домашних заданий, то инициатива должна ис-
ходить прежде всего от родителей.

А ЧТО В ДРУГИХ СТРАНАХ?

быстро утом-

ВОПРОС - РЕБРОМ

Ребенок не может 
делать сам. 
Это нормально?

Т. Ночкина:
- В идеале это должно закладываться 

в 1 - 2-м классе. Дети в таком возрасте 
очень любят проводить время со взрос-
лыми, в том числе делать уроки. А нужно 
постепенно оставлять детей одних - по 
5 минут, потом по 10, потом по 20 - и 
в итоге добиваться того, чтобы делал 
задание сам. Но можно приучить и в 
более старшем возрасте. Нужно только 
понять, что основная функция родителя - 
поддерживать ребенка, компенсировать 
недостаток внимания со стороны учи-
теля, обращать внимание на прогресс. 
Нужно говорить конкретные вещи. «Ты 
сегодня сам сделал английский - как же 
здорово! Так быстро и аккуратно!» До-
пустим, ребенок плохо пишет. Не надо 
постоянно говорить ему: «Как курица 
лапой». Наоборот, обращайте внимание 
на успехи, хвалите каждый раз, когда 
он постарался. Перестаньте быть вто-
рым учителем, вторым контролирующим 
звеном, станьте помощником и другом!

Увы, часто родители не понимают, что в 
школу идет ребенок, а не они вместе с ре-
бенком. У многих появляется такая уста-
новка: «Если мой сын (дочь) получил (-а) 
двойку - ее получил я как плохой роди-
тель». Нужно, наоборот, воспитывать 
личную ответственность школьника.

Подготовили Валентин АЛФИМОВ, 
Александра КОЧНЕВА, Андрей РЯБЦЕВ.

- Вычитать 
и умножать, 

буквы разные 
писать 

учат в школе... 
А потом еще 

и дома!

Еще больше полезных 
для родителей 

материалов - в разделе 
«Образование» на kp.ru
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Анастасия ПЛЕШАКОВА

Да только это жилье ему 
уже не принадлежит.

Не исключено, что скоро Армен Бори-
сович переедет в трехкомнатную квар-
тиру в Староконюшенном переулке, ко-
торую когда-то получил от московских 
властей. Сейчас в квартире идет ремонт. 
Бывшая жена Джигарханяна, Татьяна 
Сергеевна Власова, оттуда съехала, 
хотя квартира по-прежнему наполови-
ну принадлежит ей. Она отправилась в 
Америку к сыну Степану - в Лас-Вегас. 
Власова и второй собственник жилья - 
компания ООО «Сфера» и ее генераль-
ный директор Юрий Растегин готовы 
предоставить квартиру Джигарханяну. 
На правах бессрочной, так сказать, со-
циальной аренды...

Неделю назад Армен Борисович от-
казался от своих требований взыскать 
с ООО «Сфера» задолженности по до-
говору купли-продажи. Претензий к 
бизнесмену Растегину у него нет. На-
помним, что 26 июня прошлого года 
Джигарханян продал «Сфере» свою по-
ловину арбатской квартиры. Но денег 
за нее не получил. Как это вышло, мы 
напрямую спросили у Юрия Растегина.

- Наши деньги на его счет поступили, 
но Армен Борисович их не получил, - под-
твердил «КП» бизнесмен. - Эти средства 
сняла Виталина Цымбалюк-Романовская. 
До сделки Армен Борисович получил 2 
миллиона наличными. Об этом записано 
в договоре купли-продажи. На докумен-
те стоит его подпись. Потом на его счет 
поступило 8 миллионов. Оставшиеся 
5 миллионов ООО «Сфера» выплатило 
позже. Сделку мы оформляли у нотариу-
са. Сохранилась видеозапись, как все 
проходило. Джигарханян лично подписы-
вал все документы. Посторонних, в том 
числе Виталину, в кабинет не пустили. 
Джигарханяна спросили, осознает ли 
он, что, когда продаст квартиру, 
ее у него больше не будет. Он 
ответил, что осознает. Сум-

ма сделки - 15 миллионов рублей - его 
устраивает? Да, устраивает. Спросили, 
получил ли он два миллиона аванса? 
Да, получил. То, что деньги пришли на 
его счет, проверяли и Следственный 
комитет, и прокуратура.

- Если 15 миллионов покупатель 
заплатил, куда они делись?

- Я думаю, и наличные, и деньги со 
счета забрала Виталина. Она могла это 
сделать с банковских карт по доверен-
ности, которую ей выписал Джигарха-
нян. Она этого и не отрицает. Сейчас ее 
просят вернуть деньги, поскольку к ним 
она не имела отношения. Эти средства 
Армен Борисович выручил от продажи 
своего имущества (квартира на Арбате 
была в собственности еще в браке с 
Татьяной Власовой. - Ред.).

- А зачем вам доля? Уж покупать, 
так квартиру целиком...

- Я хотел помочь Армену Борисовичу. 
Он получил право продать свою долю 
после развода и решения о разделе 
имущества с Власовой. Продать долю 
всегда сложно. А деньги Джигарханяну 
были нужны на ремонт 3-комнатной квар-
тиры на Молодогвардейской улице (эта 
квартира была оформлена на Виталину 
еще до брака с актером. - Ред.). Денег у 
них не было. Ремонт остановился. Они с 
Виталиной хотели быстрее его закончить 
и спокойно жить. В Следственном коми-
тете Виталина это подтвердила - деньги 
она потратила на ремонт, вот чеки, вот 
квитанции…

- Неужели ремонт стоит 15 мил-
лионов рублей?!

- Отремонтировать квартиру площа-
дью больше 100 квадратных метров, 
обставить мебелью иногда стоит и доро-
же. Конечно, все зависит от запросов. 
Я был на Молодогвардейской в гостях 
у Армена Борисовича (сейчас артист 
живет в съемном жилье в том же подъ-
езде, что и Виталина.  - Ред.). Ремонт 
там стоит не меньше 15 миллионов, 

говорю как строитель...
Похоже, семейная сага 
Джигарханяна, начавшая-

ся три года назад, когда 
он развелся с Татьяной 
Власовой, близится к 
завершению. Татьяна 
Сергеевна в этой исто-
рии получила все, чего 

добивалась. Все деньги 
от продажи их общего 

с Джигарханяном дома в 
Далласе. Половина квартиры 

в Староконюшенном переулке тоже 
осталась за ней. Оригинал расписки 
(мы рассказывали, что в Америке 
Джигарханян дал в долг своему 
знакомому $500 тысяч, которые 
за десять лет из-за процентов «по-
тяжелели» почти до миллиона) на-
ходится у Татьяны Сергеевны. Един-
ственный наследник Джигарханяна 
на сегодняшний день ее сын Степан. 
Все, что сейчас удастся отвоевать у 
Виталины, перейдет ему. Завещания 
Армен Борисович пока не составил.

Ну а Виталина… Ей стоит наде-
яться на благоприятное урегулиро-
вание всех вопросов  - против нее 
возбуждено дело по статье «нару-
шение неприкосновенности частной 
жизни».

 ■ ЭТУ ПЕСНЮ НЕ ЗАДУШИШЬ, НЕ УБЬЕШЬ

Алексей ИВАНОВ,  
Мирослава КИМ  
(«КП» - Хабаровск»)

А в Хабаровске 
ее грозил застрелить 
безумный фанат.

Ни дня без сканда-
ла - под таким девизом 
проходит теперь жизнь 
исполнительницы бес-
смертных хитов «Мне 
мало половин, я откры-
ваю мир других мужчин» 
и «Всем себя раздавай, 
мужчина-вайфай». А мо-
жет быть, это злой рок? 
Судите сами.

Концерт большого га-
строльного тура Бузовой 
в Хабаровске едва не был 
сорван безумным фана-
том певицы. Опоздавший 
к началу ее выступления 
мужчина попытался 
штурмом ворваться в зал 
местного ДК. При этом 
предъявлять входной 
билет охране посети-
тель посчитал лишним, 
а когда бравые ребята у 
дверей попытались урезо-
нить дебошира, он начал 
кричать, что вооружен и 
готов открыть стрельбу. 
Тут уж, понятное дело, без 
полиции не обошлось. Но 
самое удивительное, что, 
когда молодчика достави-
ли в отдел, выяснилось, 
что он абсолютно трезв, 
вполне сдержан в обще-
нии и никакого оружия 
при себе не имеет. Вот 
только пояснить мотивы 
своего поступка так и не 
смог. Или не захотел.

А пока в Хабаровске лю-
ди готовы любой ценой 
попасть на концерт Бузо-
вой, в Саратове создали 

целое «антибузовское» об-
щественное движение. За-
стрельщиками выступили 
представители местной 
Общественной палаты и 
деятели культуры. Их до 
глубины души возмутил 
факт, что сомнительно-
го качества песенки про-
звучат в местном храме 
культуры - Театре оперы 
и балета, под сводами ко-
торого считали и считают 
за честь выступать Мстис-
лав Ростропович, Валерий 
Гергиев, Денис Мацуев 
и многие другие мэтры 
классической музыки.

Позицию противников 
Бузовой выразил саратов-
ский общественник Ми-
хаил Волков. «Массовая 
культура не должна идти 
в массы через унижение 
настоящей культуры. Есть 

места, где Бузова может 
растить свое эго и умно-
жать фолловеров. Все 
ДК на окраинах будут ра-
ды», - написал он на своей 
страничке в Фейсбуке и 
поставил в качестве ил-
люстрации фото певицы, 
перечеркнутое красным 
жирным крестом.

И вот сила обществен-
ного мнения! После шу-
михи в соцсетях организа-
торы отменили концерт и 
объявили о возврате денег 
тем, кто купил билеты.

Ну что, звание города 
высокой культуры под-
тверждено? Все доволь-
ны? Как бы не так! Следом 
в соцсетях развернулась 
новая дискуссия о ханже-
стве и цензуре местных 
культуртрегеров. Почему 
это Ксении Собчак мож-
но аж в президенты вы-
двигаться, а ее подругу по 
площадке «Дома-2» даже в 
провинциальный театр не 
пускают? Поди его разбе-
ри, этот ваш шоу-бизнес.
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В Саратове концерт 
Ольги Бузовой запретили 
за «унижение культуры»

Светская хроника

Видео попытки 
нападения 

фаната 
на Бузову - 

на сайте kp.ru

Гастрольный тур 32-летней Ольги Бузовой по городам России не обходится  
без скандалов - хоть певица и покинула «Дом-2», он с ней, кажется, навсегда.

 ■ ДрУгоЕ мНЕНИЕ

Строем, на олю!
Павел САДКОВ

Есть святые для каждого культурного человека места. Теа-
тры, филармонии, консерватории. И 98 процентов молодежи 
просто не знает об их существовании. И поверьте, привезти 
туда Ольгу Бузову (или тараканий цирк, или собачку говоря-
щую) вовсе не грех. А серьезная просветительская задача. 
Оля, безголосая и беззастенчивая, такое же культурное явле-
ние, как «Черный квадрат» Малевича. Приговор современной 
российской эстраде, всем попыткам через государство вби-
вать молодым людям какие-то истины и вкусы. Ее не только 
нельзя запрещать, нужно насильно, как на картошку, водить 
на концерты Бузовой всех заслуженных работников культуры, 
учителей и библиотекарей. Потому что вот что с нами стало. 
И об этом надо знать. А не стыдливо запрещать концерты.

Армен Джигарханян 
вернется в свою 
арбатскую квартиру
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82-летний Армен 
Джигарханян после 
развода и раздела 
имущества 
возвращается 
в старую квартиру 
на Арбате. 
Но уже не свою.
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Окончание. 
Начало на < стр. 1.

Впоследствии Ирина Ви-
торган внезапно заявила, что 
за 20 лет совместной жизни с 
Эммануилом Гедеоновичем 
только сейчас решилась на 
ребенка - раньше были про-
блемы со здоровьем (как из-
вестно, Ирина боролась с ра-
ком груди).

И добавила, что родила ре-
бенка сама. Многие сочли это 
шуткой, поэтому «КП» снова 
позвонила супруге Эммануи-
ла Виторгана.

Телефон тот же. Голос - со-
вершенно тот же. Но... Види-
мо, устав от звонков, женщи-
на отвечает: «Ирина отошла. 
Что передать?»

- Мы перезвоним позже.
- Нет, говорите сейчас, 

много звонков, - настаива-
ет она.

- Мы готовим заметку в га-
зету. В прессе очень многие 
пишут, что Ирине и Эмма-
нуилу Гедеоновичу помогла 
суррогатная мать. А журналы, 

ссылаясь на Ирину, говорят, 
что она родила сама. Мы хоте-
ли уточнить этот момент, по-
тому что очень много сообще-
ний от читателей. Как можно 
корректно об этом написать...

- Нет, она сама родила.
Между тем друзья семьи 

беременность Ирины не за-
метили!

- У Ирины и Эммы ро-
дилась дочь? Вы шутите? Я 
недавно видел Ирочку, не 
заметил, что она в положе-
нии, - с недоверием говорит 
телеведущий Олег Марусев, 
друг Эммануила Виторгана.

Потом перезванивает. Мол, 
проверил, позвонил счаст-
ливым родителям, новость 
подтвердили.

- В их доме появилось еще 
одно счастье, - рассказывает 
Олег Федорович. - Я не знал 
о том, что они готовятся стать 
родителями, потому что эти 
люди никогда не выносят на 
первый план свою личную 
жизнь.

Счастлива за друзей и вдова 
Алексея Петренко Азима.

- Я одной из первых узнала,-
говорит Азима Петренко. - 
Родилась здоровая девочка 
на радость родителям. Как 
только окрепнет малышка, 
приедем к нашим любимым 
Ирине и Эммануилу с боль-

шим подарком. Ирина много 
лет мечтала стать мамой. Я ее 
понимаю. Мы с мужем тоже 
мечтали о дочери.

Подготовила 
Мария РЕМИЗОВА.

МНЕНИЕ ВРАЧА

«Выносить 
ребенка можно 
и в 70 лет»

- Выносить ребенка в 56 лет - это 
реально. В нашем отделении даже 
67-летняя женщина стала мамой, - 
рассказывает Мария Милюти-
на, гинеколог-репродуктолог 
Московского перинатального 
медицинского центра «Мать и 
дитя».  - Наверное, яйцеклетки 
56-летней женщины были заранее 
заморожены. Хотя в 99 процен-
тах таких случаев используется 
яйцеклетка донора.

Я слышала, на Украине женщи-
на родила в 72 года. Значит, со-
стояние внутренних органов было 
хорошим. После 45 лет возникает 
вопрос старения яйцеклетки, а 
матка стареет не так явно, и ри-
ски вынашивания чаще связаны 
с болезнями других внутренних 
органов. Если сердце, легкие, 
печень справляются, то матка 
может обеспечить нормальное 
протекание беременности и в 
70 лет.
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Эммануил Виторган и его жена Ирина вместе уже много 
лет. Но завести ребенка решили только сейчас...

56-летняя жена Эммануила Виторгана:

Родила сама!

Александр МИЛКУС

Чему научит 
подрастающее 
поколение 
семейка 
из знаменитой 
деревеньки?

На премьеру первой 
серии реинкарнации зна-
менитого мультика «Трое 
из Простоквашино» я за-
брел из педагогическо-
го интереса. Для детишек (да и 
для взрослых) конца 70-х  - начала  
80-х простоквашинские мультфиль-
мы «по Успенскому» стали кладезем 
новой образовательной стратегии. 
Вдумайтесь: первоклассник по име-
ни Дядя (!) Федор - то есть он уже 
обладает некоторым авторитетом - 
едет в деревню, где хозяйство ведут 
кот и пес. Папа с мамой - в городе. 
Они доверяют сыну, изредка наве-
щают. Ну это же караул, товарищи! 
Куда смотрят соцзащита и школа? 
За разношерстной компанией при-
сматривает один разумный взрос-
лый - почтальон Печкин!

Успенский не случайно заложил 
такой сюжет. По сути, он о доверии 
к своим детям и о том, что даже в 
юном возрасте они могут распоря-
жаться своей судьбой. А теперь 
обновленный «Союзмультфильм» 
решил снять обновленное «Просто-
квашино». Чтобы оно было понятно 
современным детям и родителям.

Совершенно не очевидно, что ны-
нешняя молодежь, избалованная 

«Смешариками» и «Машей 
и Медведем», будет смо-
треть неизвестно откуда 
взявшихся Дядю Федора и 
Матроскина. Даже нынеш-
ние 20 - 25-летние сюжета 
«Троих из Простоквашино» 
не знают. Режиссер пер-
вых серий 29-летний Ми-
хаил Солошенко мне при-
знался:

- В детстве фразочки ти-
па «Неправильно ты, Дядя 
Федор, бутерброд ешь…» 

были на слуху. Но сюжета трех вы-
пущенных в советское время мульт-
фильмов я не знал, пока не занялся 
проектом.

Как дотянуться до саркастично-
го юмора Успенского, сделав его 
понятным теперешней публике, от-
равленной штуками из «Аншлага» и 
Comedy Woman? «Союзмультфильм» 
взялся за рискованный номер.

В трех классических мульти-
ках основные герои выглядят по-
разному. Дядя Федор в первом 
мультике с челочкой. Во втором - с 
длинными волосами (мода тогда та-
кая была), но из шевелюры торчат 
уши. В третьем - уши не видны. Папа 
изменился не сильно. Почтальон 
Печкин щеголял то черными, то се-
рыми усами и ушанкой разной фор-
мы. А кот Матроскин из-за болезни 
Олега Табакова изменил голос - его 
озвучил Михаил Ефремов.

А вот мама преображалась в каж-
дой серии весьма заметно. В пер-
вой маленькая острая грудь, во вто-
рой - практически ее отсутствие, а в 

третьей наблюдается полноценный 
третий размер. Вы, наверное, тоже 
не помните этих отличий. А вот муль-
типликаторам нужно было нарисо-
вать новых-старых пер-
сонажей так, чтобы их 
узнали посолидневшие 
мальчики и девочки кон-
ца прошлого столетия.

У Дяди Федора родилась сестрен-
ка! Это новый персонаж - малышка 
Вера Павловна. Пока не говорит. 
Все понимает. В чем-то умнее Дяди 
Федора.

- Будет тридцать серий по 6 ми-
нут,  - рассказывает Михаил Соло-
шенко.  - У каждой  - законченный 
сюжет. За исключением первых 
двух заявочных. Вторая серия бу-
дет дополнять первую, знакомя с 
персонажами.

Художники постарались макси-
мально точно восстановить технику 
прорисовки мультика. Часами си-
дели в музее «Союзмультфильма». 
А вот хронометраж пришлось со-
кратить  - советские мультфильмы 
были по 15 минут и каждый делался 
почти год. Теперь задача - выпустить 
все 30 серий за три года. Отсюда 
и формат более короткий. И сюжет 
более динамичный.

Премьера, как пообещала предсе-
датель правления «Союзмультфиль-
ма», состоится в интернете 1 апреля. 
Скорее всего, на канале YouTube - 
когда будет готова вторая серия.

 ■ СтАРый НоВый СЕРИАл

Истина по-прежнему 
будет глаголить 

устами не только 
детей, но и животных.
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Там 
М. Ефремов - 
кот ученый...

КСтАтИ

Без Успенского
Будет ли в мультсериале использоваться материал папы 

Матроскина - Эдуарда Успенского? Нет.
Писатель запросил за авторские права на свои произведения 

сумму, превышающую годовой бюджет студии. А вот название 
«Простоквашино» и образы героев изначально принадлежали 
«Союзмультфильму».

Сценарий писали другие люди - Максим Кучин и Тимофей Куц. 
Попали они в стилистику Успенского? Нужно ли было в нее по-
падать 40 лет спустя? Вопрос спорный. Может, и нормально, 
когда Матроскин называет Шарика «хипстер амбарный».

И снова о педагогике. Хорошо, что создатели нового мультика 
думали и об этом, наполняя образами экран.

- Мы исходили прежде всего из того, что это семья. Они - вме-
сте! - объясняет креативный продюсер проекта Алена Оятьева. - 
Отсюда и их логика поступков.

Во второй серии (приоткрою маленькую тайну) папа так 
проникся атмосферой Простоквашина, что решил переехать 
жить из города в деревню - поближе к Шарику и Матроскину…

Кот Матроскин из продолжения «Простоквашино» 
заговорит голосом Михаила Ефремова

Больше 
подробностей 

и фото - на сайте 
kp.ru

Фрагмент мультфильма  
«Новое Простоквашино» - на kp.ru
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Прогноз погоды на завтра, 7 марта

Барнаул +6, +5 2, 0
Бийск +4, +3 4, 2
Алейск +5, +3 3, 2
Змеиногорск +5, +4 3, 1
КаменьнаОби +4, +3 3, 0
Рубцовск +6, +4 2, 0

Днем         Ночью

Давление (мм рт. ст.) 736
(норма марта  750)
Относительная влажность 
воздуха - 75%
(норма  65)
Ветер юго-зпадный, 7 м/с
Восход  7.59
Закат  19.13

ясно облачно пасмурно
дождь гроза снег


